# Info-Brief





Lokale Aktionsgruppe

»Mansfeld-Südharz«

Oktober 2020

# LEADER - Projekt »Renaturierung ehemaliges Freibad Osterhausen« offiziell abgeschlossen und neu gestalteter Spielplatz eingeweiht

Am 11. September 2020 wurde mit einer Dankeschön-Veranstaltung für alle Bewohnerinnen und Bewohner (und ihrer Gäste) der Abschluss der Renaturierungsarbeiten des ehemaligen Freibades in Osterhausen gefeiert und der neue Spielplatz auf dem Areal für die Kinder offiziell freigegeben.

Im Beisein von Landrätin Dr. Angelika Klein, Bürgermeister Carsten Staub und LEADER-Manager Michael Schumann begrüßte Ortsbürgermeister Peter Götte alle Anwesenden.

Zunächst wurde der Spielplatz den ungeduldig wartenden Kindern übergeben. Landrätin Dr. Angelika Klein freute sich über die gut eingesetzten 12.000 Euro aus dem Zukunftsfonds des Landkreises. Lutherstadt Eislebens Bürgermeister Carsten Staub brachte für die kleinen Osterhäuser nützliche Utensilien für den Sandkasten mit.

Den zweiten Grund zur Freude an diesem Tag stellte der offizielle Abschluss der Arbeiten zur Renaturierung des ehemaligen Freibades dar.

Areal nach Abschluss der Sanierungsmaßnahmen
Foto: Michael Schumann

Den ersten Kontakt zur Lokalen LEADER-Aktionsgruppe »Mansfeld-Südharz« stellte Herr Werner Lange aus Osterhausen bereits im Jahr 2014 her und hielt die Umgestaltung des stillgelegten Freibades immer wieder hartnäckig im Gespräch – sowohl im Stadtrat, als auch gegenüber der LAG, deren Fördermittelbudget jedoch zu dieser Zeit ausgeschöpft war.

Nachdem der LEADER-Gruppe wieder ausreichend Fördermittel der Europäischen Union zur Verfügung standen, wurde das Projekt 2016 beschlossen. Mitte 2017 ging der Zuwendungsbescheid ein und die geplanten Baumaßnahmen begannen.

Schnell wurde klar, dass ein zweiter Bauabschnitt notwendig wird. So musste bei der LAG und im Stadtrat erneut über weitere Mittelbereitstellungen entschieden werden.

Im November 2018 ging schließlich der 2. Zuwendungsbescheid bei der Lutherstadt Eisleben ein und die Arbeiten konnten im Jahr 2019 fortgesetzt werden.

Schließlich sind im Februar 2020 erneut EU-Fördermittel seitens der LAG bereitgestellt worden, da aufgrund der allgemeinen Baupreisentwicklung weitere Kostensteigerungen eintraten.



"Dieser kleine Abriss der Beteiligungsund Entscheidungsnotwendigkeiten zeigt, wie komplex und langwierig die Bereitstellung von Fördermitteln abseits der reinen Baumaßnahmen mittlerweile geworden sind", erläuterte Michael Schumann.

Weiter sagte er "Die Baumaßnahmen umfassten Gesamtkosten von ca. 200.000 Euro, welche zu 75% mit EU-Fördermitteln aus dem LEADER-Programm und zu 25% aus Mittel der Stadt unterstützt wurden.



## »Masterplan Strukturwandel MSH« vorgestellt – erste Projekte konkretisiert

Der bevorstehende Strukturwandel im Zusammenhang mit dem Ausstieg aus der Kohleverstromung stellt auch den Landkreis Mansfeld-Südharz als Teil des Mitteldeutschen Reviers vor große Herausforderungen. Um diesen Wandel zielführend im Sinne einer positiven wirtschaftlichen Entwicklung unseres Landkreises gestalten zu können ist unter Federführung von Landrätin Dr. Angelika Klein im März 2019 die Arbeitsgruppe (AG) Strukturwandel MSH gebildet worden, die im Juli 2020 den Masterplan Strukturwandel Mansfeld-Südharz vorstellte. Jetzt erfolgt die Umsetzung.

Neben fünf Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Kreisverwaltung sind auch die Agentur für Arbeit, die Standortmarketing Mansfeld-Südharz GmbH (SMG) und die lokale LEADER Aktionsgruppe »Mansfeld-Südharz« (LAG MS) Teil der insgesamt 8-köpfigen Arbeitsgruppe.

Arbeitsgruppensitzung, teilweise als Videokonferenz

Als erstes Ergebnis ihrer Tätigkeit ist der nun vorliegende »Masterplan Strukturwandel MSH« entstanden.

Nachdem mehrere Ausschüsse und politische Gremien des Landkreises das Papier erörterten, beschloss schließlich der Kreistag den knapp 200 Seiten umfassenden Masterplan am 08.06.2020 mit großer Mehrheit.

"Die LAG ist der Bitte der Landrätin zur Mitarbeit in der AG gern gefolgt, da die im Rahmen des Strukturwandels primär zu schaffenden Industriearbeitsplätze kausal mit der Entwicklung des ländlichen Raumes im Zusammenhang zu sehen sind", sagte LEADER-Manager Michael Schumann, der die LAG MS in der AG Strukturwandel vertritt.

In einer besonderen Aktion wurde der Masterplan am 09.07.2020 übergeben. Eine Staffel aus 8 Läufern in gut sichtbaren signalgrünen Shirts hatte den kupferfarbenen Staffelstab (USB-Stick) mit dem Plan von Sangerhausen nach Magdeburg getragen.

#### Wie geht es weiter?

Nachdem die gesetzlichen Grundlagen in Berlin geschaffen wurden, wird es nun darum gehen die entsprechenden Richtlinien und Bewilligungsstrukturen zu schaffen und vor Ort müssen die ersten Projekte umgesetzt werden.

Es gibt also viel zu tun, daher arbeitet die AG Strukturwandel im Landkreis Mansfeld-Südharz weiter.



präsident Dr. Haselhoff

### **Ihr Ansprechpartner**

Die Aktivitäten der LAG MS steuert im Wesentlichen das Leader-Management, welches in Lutherstadt Eisleben ansässig ist. Herr Schumann (Leader-Manager) steht werktags zu den üblichen Bürozeiten als Ansprechpartner zur Verfügung.

#### IMPRESSUM:

LAG »Mansfeld-Südharz« (Leader-Management) c/o. Mansfeld EUREGIO e.V. Sangerhäuser Straße 40 06295 Lutherstadt Eisleben

#### **KONTAKT:**

Michael Schumann

+49 (0)3475 / 612 387 Telefon: +49 (0)3475 / 636 860 Telefax: E-Mail: info@lag-mansfeld-suedharz.de Web: www.lag-mansfeld-suedharz.de









